



DES PERSONNES TUEES SUITE A LA JUSTICE POPULAIRE DE JANVIER A AOÛT 2023

Un Imbonerakure tué en commune et province Muyinga

En date du 18 Mai 2023, sur la colline Kinazi, zone Rugari, commune et province Muyinga, Jean Murokozi surnommé Master, membre de la milice Imbonerakure, a succombé à des coups de bâtons lui infligés par la population. Selon des sources sur place, les autorités collinaires en collaboration avec les habitants de la localité tentaient de lui prodiguer des conseils par rapport à son comportement indigne de vols et de viols des enfants mineurs. Selon les mêmes sources, la police est intervenue et l'a conduit à l'hôpital Muyinga où la victime est morte. Les mêmes sources ajoutent que Shabani Nimubona, représentant provincial des Imbonerakure, a entamé des négociations pour libérer les personnes arrêtées arguant qu'ils ont fait de la légitime défense.

Un homme non identifié tué en commune et province Gitega

En date du 28 février 2023, vers 11 heures, sur la colline Rukoba, commune et province Gitega, un homme non identifié a été tué à coups de bâton après avoir été surpris en train de voler une plaque solaire au domicile de Dismas Bizindavyi. Selon des sources sur place, cet homme a d'abord détruit un toit de la maison où il a fait ensuite passer cette plaque et une batterie. Alertés par la femme de Dismas, des voisins sont intervenus, ont enfermé ce voleur dans la maison et l'ont tué à coups de bâtons. Selon les mêmes sources, Fulgence Minyurano, OPJ de la commune Gitega s'est rendu sur les lieux pour constater les faits. Ce cadavre a été évacué le même jour vers la morgue de l'hôpital régional de Gitega.

Un homme tué en commune Mishiha, province Cankuzo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 16 mars 2023 indique qu'en date du 11 mars 2023, vers 13 heures, dans un buisson, sur la sous-colline Runihira, colline Mwiruzi, commune Mishiha, province Cankuzo, le nommé Ntigacika, résidant sur la même sous-colline a été tué à coup de pierres et de briques par une foule de gens dont Lameck Mawazo et Gervais Nyandwi qui venaient de l'enterrement de deux enfants d'une même famille. Selon des sources sur place, la

victime qui venait de participer à cet enterrement a été attaquée à coups de jets de pierres et de briques en cours de chemin et elle a tenté de se sauver dans la brousse où il a rendu son âme. Elle a été accusée d'avoir ensorcelé ces deux enfants mais un des conseillers collinaires a dit que ces deux enfants ont été emportés par une mort naturelle. Selon les mêmes sources, en date du 12 mars 2023, Désiré Miburo, âgé de 44 ans, Joseph Sinzinkayo, âgé de 28 ans et Léocadie Toyi, âgée de 49 ans, ont été arrêtés et conduits au cachot du commissariat de Mishiha pour des raisons d'enquête.

LIGUE IITEKA